
    围甲竞争更加激烈，也更考验各队排兵

布阵的智慧。第二轮，民生信用卡北京队遭遇
强敌，对手是去年常规赛排名第一的成都农

商银行队。按照常规的做法，柯洁作为主将出
战，但民生队安排新引进的韩国外援卞相壹

九段出任主将，按照外援不相碰的规则，成都
队的朴廷桓九段下移至三台，“刚好”与柯洁

对阵。结果，虽然柯洁不敌老对手朴廷桓，但

主将战中，状态出色的卞相壹取胜党毅飞九
段，范胤八段则击败屠晓宇六段，帮助民生队

在 2比 2战平的情况下取得一轮关键的胜
利。赛后有棋界人士感叹：显然民生队吸取了

去年主将柯洁“赢了白赢”的教训，巧妙利用

规则，发挥出整个队伍的作战力。

今年的围甲，不少队伍都没有固定主
将，像民生队柯洁和卞相壹均在主将战上不

止一次取胜，积分榜上领跑的深圳龙华队针

对不同对手，分别由时越和申旻埈出任主
将。有些队伍则更依赖一名主将的发挥。杨

鼎新带领的重庆队，前 5轮因为主将 3胜 2

负，队伍也取得相同的成绩。而新科天元辜

梓豪延续出色状态，在队友的助力下，主将
战 5?胜的他，带领卫冕冠军江西金达莱环

保队取得 5?胜。 首席记者 金雷
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体坛观察

    五轮战罢，中国围棋甲级联赛第
一阶段比赛在浙江长兴收官，深圳龙
华与江西金达莱环保队五战全胜，深
圳龙华以 1 分优势暂列积分榜第一。

各队将休整一番，第二阶段的对弈将
在 6?展开。

回顾前五轮赛况，无论是外援的
出色发挥， 还是本土棋手的强势反
弹，围甲第一阶段比赛
都充满看点。
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富邦着手组建新球队

体坛话题

八一退出 富邦组队
时间回到去年 10月 17日，前国手焦健

在个人社交媒体上透露了八一队将缺席新

赛季的消息：八一男篮已解散，退出 CBA。
其实近几年随着军队体制改革的深入，

八一体工队旗下的几支王牌运动队都陆续
开始转型，运动员纷纷退伍转业，八一男篮

退出 CBA也成了早晚的事———实际上，之

前两个赛季，八一队都是以特邀身份参加
CBA的，为的是备战 2019年世界军人运动

会。去年 10月 20日，中国篮协正式官宣：八
一男女篮将不再参加 CBA和 WCBA。那以

后，外界最关注的是两个问题：一是八一队
的 CBA参赛资格归谁？二是八一队员去向

何方？
最终，由于八一队退出，2020-2021

赛季的 CBA联赛由 20支球队变成了 19

支。至于八一队男篮的队员，后来在完成

退伍转业手续后，联赛中期纷纷转投其
他 CBA球队，绝大部分球员都获得了再

就业机会。
在八一队退出 CBA后，外界普遍认为，

该队的 CBA参赛资格该由原来的主赞助商
富邦集团继承。

记者从宁波体育局方面了解到，早在
2018年 10月八一富邦俱乐部注销时，当月

宁波方面就重新组建了“宁波富邦男子篮球

俱乐部”，并表示有俱乐部资格参加 CBA联
赛。上赛季开始前八一队仓促退出，富邦俱

乐部已经来不及组队替补参赛，但该俱乐部
正在积极组队准备
参加下赛季 CBA。

日前有最新消息传
来：前八一男篮国

手、中国女篮助理教
练李可将成为

富邦男篮主

帅，该俱乐部
新任老总也将

会是前八一男
篮经理章炜。

问题不大 难度不小
据悉，富邦俱乐部本来就是 CBA公司

的股东之一，如果该俱乐部想组队参加 CBA

联赛问题不大。“只要 CBA公司董事会表决
通过就可以，我觉得应该会通过。”一位业内

人士表示，比起参赛资格问题来，富邦俱乐

部更大的困难是无人可用，“CBA毕竟是中
国最顶级职业联赛，富邦现在组队没有好的

球员，打 CBA估计垫底几年是没跑的。”
其实在八一男篮退出之后，富邦俱乐部

一度希望接收全部球员，但最终没有得到
CBA公司的支持。没了八一队的资源，缺人

成了富邦集团重返 CBA的最大障碍———要
参加 CBA，球员水平的要求相当之高，此外

除了一线队还需要青训体系、场馆设施设备
等等一系列构成元素，重新组建一支具备

CBA等级的篮球队，难度可想而知。
据悉，在如何帮助富邦俱乐部组队方

面，中国篮协曾召集 CBA各队商议解决方
案，但并没有真正形成决议。如今在一线队

人员组建方面，富邦有可能会模仿当初北控
和四川男篮刚升上 CBA 联赛时的建队模

式，向其余队伍借调人员来帮忙，但这也有
一定难度，毕竟各队不大可能把主力球员拱

手相让，而送上一些替补球员又未必能符合
需要。除此之外，也不排除富邦收购一支

NBL球队作为基础，再从自由市场招募一些
球员，以此为基础征战 CBA联赛。

本报记者 李元春

    下赛季的 CBA

会再多一支球队吗？

可能性很大！据了解，

前八一男篮主赞助商
宁波富邦集团目前已
经着手组建新球队，

只 要 该 俱 乐 部 的
CBA 参赛资格得到
董事会通过， 那么下
赛季 CBA 将大概率
恢复到 20 支球队的
参赛规模。

韩流凶猛
包括申真谞、朴廷桓、申旻埈等，今年共有 7名韩国外援加盟

围甲，日本两名顶尖棋手一力辽和井山裕太也首次加盟，今年的

围甲联赛云集了中日韩最强的职业棋手阵容。五轮联赛过后，韩
流凶猛。首轮，以主将战苏泊尔杭州队申真谞取胜加加食品天津

队唐韦星为首，韩国外援取得 6胜 1负的压倒性战绩，次轮是 5胜
2负，第四轮又是 6胜 1负，其中民生信用卡北京队卞相壹取得 4

?胜，先后斩落党毅飞、李钦诚、芈昱廷等世界冠军，深圳龙华队

申旻埈也擒下芈昱廷、杨鼎新。
韩国棋手的出色状态，归功于他们在疫情期间仍保持大量的

比赛实战，像韩国第一人申真谞九段，去年就下了 86局比赛。相
反，国内棋手的状态受到比赛推迟和停办的影响。首轮结束，国家

围棋队领队华学明七段点评：“虽然之前深圳队、日照队办了热身
赛，浙江、杭州的几支队也办了集训，但总体感觉大家还是‘手

生’，希望能够借助围甲的高强度，尽快熟悉起来。”好在第五轮，
丁浩胜申真谞，李轩豪赢卞相壹，童梦成击败申旻埈，谢科擒下李

东勋，中国棋手首次在战绩上压倒韩国外援。

？

■ 围甲第四轮?洁战胜申真谞
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■ 中国女篮助理教练李可将成为富邦男篮主教练 图 IC

?洁复苏
    韩流的巨大

压力下，中国围

棋抗韩的焦点又聚焦

在柯洁身上。前一段，柯洁在天

元赛、倡棋杯和西南王赛均未有亮眼

成绩，似乎未从去年 LG杯决赛失利中调整

过来。不过，随着围甲开启，他似乎找回了
信心。

首轮面对龙元明城杭州队，柯洁就在主
将战拿下丁浩七段。要知道，后者曾是他的

苦主，近 5次交手均取胜。第三轮，民生队迎
来苏泊尔杭州队，继今年 2月的农心杯决胜

后，中韩第一人柯洁与申真谞首次遭遇，这

场比赛成为当轮围甲的焦点战。执黑的柯
洁一度局势落后，但他抓住白棋在下边的问

题手，迎来转机。之后，申真谞的破绽又被
柯洁抓住，黑棋在中腹机智地分断上下两块

白棋，将局面彻底逆转，最终柯洁中盘胜出。

如今，为了更好地投入围甲联赛，韩国
棋院均为他们的棋手提供方便，在国内比赛

的安排上尽可能与围甲错开。谈到韩流凶
猛，柯洁拿同队的卞相壹为例，称他这几轮

的棋质量非常高，包括棋的构思，包括与 AI

的吻合度，均比之前有更大的进步，“这几盘

棋韩国外援下得都非常好，我觉得我们中国

棋手应该更加努力。”
柯洁的复苏也赢得棋界点赞：“遇强之

际，柯洁作为国内第一人，能激发出真正的
水平。”对能在围甲有这样面对面下棋的机

会，柯洁自己也非常感恩：“我最近对棋的态
度，看待输和赢没有以前那么重要了，没有

那种‘输了盘棋天就塌了’的感觉。我现在
更看重自己能不能下出那种精彩的、会让棋

友大吃一惊的棋。”

排兵斗智

CBA要有
第20支球队了


